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“我在高温现场”系列报道

台传媒记者郑 红文/摄
7月 22日，烈日灼人。下午 2时 30分

许，位于椒江洪家街道虎啸坦村的台州市
南片水资源优化利用工程施工现场，工人
们坚守岗位，忙着施工。

工地上方萦绕着大型水平定向钻机
的轰鸣声，与持续不断的蝉鸣形成“共
振”。随着9.6米长的回扩头慢慢从地下抽
出与钻机分离，静候一旁的吊机将回扩头
吊起，“90后”贵州小伙李勇赶紧上前，用
手中的工具稳定住，慢慢引导堆放到一
旁。

随后，李勇从一旁的桶中捞出一团黑
乎乎的丝扣油，刷到钻头上。

探手、弯腰、抹油……这样的动作，李
勇每隔几分钟就要进行一次。他是浙江国
腾建设集团有限公司的一名普工。活计看
似技术含量不高，却需要时刻保持一丝不
苟的态度。

工人们统一穿着红色长袖长裤工作
服，在太阳的暴晒下，他们的额头、前胸、
后背满是汗水。为了防止汗水滴下刺激眼
睛，他们常常在脖颈处挂一条毛巾，手边
则放着一瓶水，抽空便喝几口。

他们正在施工的工程，旨在提高台州
市南片地区水资源利用效率。该工程水源
引自台州水厂，工程管线与路桥段对接，

管线总长约 5.87公里。项目建成后，将进
一步满足椒江、路桥的发展用水需求，同
时与现有供水系统形成互联互备，提高应
急供水保障能力，更好地服务于台州南片
的社会经济发展。

“这是台州首次在供水管道建设中，
使用水平定向钻施工回拖作业技术。”该
项目生产负责人冯贻国介绍，前期要对管
道铺设区域进行细致探测，并规划出钻机
导向。然后使用回扩筒进行四轮扩孔，最
后进行定向钻钢管回拖作业。孔洞最深处
约在地下 30多米，工程队使出“绣花功
夫”，克服地下管线多、回拖空间有限、回
拖钢管管径大、焊接要求高等众多技术难
堵点，合力加速管线工程建设“进度条”。

完成扩孔任务后，就要进行下一项非
常重要的工作——总长度约 1100米的定
向钻钢管回拖作业。到时候，几十名焊工
进场同步进行钢管焊接，工地又会是另一
番热火朝天的景象。

供水管网是城市基础设施的一个重
要组成部分，担负着整个城市给水的重
任，其工程质量直接影响城市功能的发
挥。为此，施工队坚持“速度”与“安全”齐
头并进，每道工序完成后，施工人员都要
使用专业设备对管道进行质量检查。

“就像是医生给病人做磁共振，我们
也要给管道焊接处拍片，确保没有漏点。”

冯贻国介绍，通过层层检查、层层把关确
保施工质量，提高工程品质，确保供水安
全“生命线”。

盛夏时节持续高温，工程队及时调整

施工方案，合理安排施工生产作息时间，
实行“抓两头、歇中间”的避高温作业措
施，确保高温季节人员安全保障和项目推
进两不误。

供水管网建设者——

使出“绣花功夫”，优化城市水脉

台传媒记者罗家辉

随着 8月 1日“小开渔”的日益临近，
我市渔民纷纷忙碌起来，整理渔网、检修
船只、备足物资，为即将到来的捕捞季做
好准备。与此同时，为确保渔船安全，我市
渔政部门提前部署，积极开展开捕前渔船
安全检查，为渔民们出海捕捞保驾护航。

7月 29日，金清渔港码头一派繁忙景
象。渔民们紧张而有序地忙碌着，有的在
细心修补渔网，有的在为渔船加油，还有
的正搬运生活必需品。经过近 3个月的休
渔期，大家对“小开渔”充满期待，期盼着

能有个好收成。
船老大李敏国告诉记者，渔船的物

资准备，不仅是为了渔民们在海上的生
活需求，更是为了保证捕鱼作业的连续
性和效率。

为确保渔船安全，路桥区海洋与渔业
行政执法队执法人员对开捕渔船进行随
机登船检查，着重查看了渔业捕捞许可
证、渔业船员证书等持证情况，要求人证
合一。同时，对渔船上通导设备是否配备
且有效，以及灭火器、救生衣等安全设施
设备情况进行了检查，发现问题立即整
改，确保渔船“不带病”出海。

此外，执法人员对现场渔民进行了渔
业安全生产教育，引导他们自觉遵守安全
生产相关法律法规，主动排查渔船安全隐
患。

路桥区海洋与渔业行政执法队队员
侯立国表示，此次安全检查旨在消除安全
隐患，提高渔船安全系数，为渔民们出海
捕捞创造安全环境。同时，他们还将在开
渔当天加强对渔船出海秩序的监管，确保
渔业生产秩序井然。

据了解，自8月1日12时起，单船桁杆
拖虾类、笼壶类、刺网和围网类渔船以及
部分渔业辅助船将解禁出海，今年我市 4

种作业类型 2680艘渔船、454艘捕捞辅助
船将参与“小开渔”。为确保渔业资源可持
续发展，农业农村部实行专项（特许）捕捞
制度，首批开渔渔船及捕捞辅助船须通过

“浙渔安”进行申报，经省农业农村厅审批
同意后方能出海作业。

渔船出海后，市民们期待的“第一网”
海鲜很快就要到来，东海梭子蟹、红虾、银
鲳、鱿鱼等海鲜将重新回归市民餐桌，丰
富百姓的饮食生活。

值得一提的是，还有一些渔船作业尚
未解禁，今年东海海域休渔时间将在 9月
16日12时结束。

“小开渔”在即

我市2680艘渔船整装待发

台传媒记者杨梦倩

入伏以来，气温不断升高。作为夏日
解暑的“主力军”，雪糕愈发受到消费者的
喜爱。近期，记者走访我市多家商超和雪
糕批发店了解到，今年平价雪糕占据了市
场主流，曾经的“雪糕刺客”备受冷落。

2至4元雪糕卖得最好

在临海市上盘镇一家雪糕批发店内，
10余台冰柜的雪糕种类多样，从经济实惠
的糯米糍、老冰棍、小布丁到中档价位的
巧乐兹、可爱多、伊利，再到高价位的梦
龙、哈根达斯等，应有尽有。不时有顾客进
店，拎上购物篮，挑选自己心仪的雪糕。

在十足、罗森、成悦可易等连锁便利
店里，雪糕价格多数在 15元以内，最贵的

不超过20元，它们大多是各个品牌的高端
雪糕产品，例如 18元/支的喜茶牌芝芝桃
桃冰棒、14.8元/支的须尽欢醇牛乳酪酪牛
乳芝士味冰淇淋、17.9元/支的德芙黑巧脆
皮榛子牛奶冰淇淋等。不过销量相对好
的，依旧是10元内的经典口味雪糕。

“店里单支价格在 2至 4元的雪糕卖
得最好，如老冰棍、小布丁、美国提子，经
典又便宜，清爽解热，几乎每个顾客都会
买上一些。”店主王先生表示，光明、蒙牛、
伊利、五丰等主流品牌最受消费者青睐。

不同于零售店，商超的雪糕产品则以
家庭装为主，入夏以来也十分畅销。“价格
在 10元到 20元的家庭装雪糕最受欢迎，
一般来说，每盒有4到6支雪糕，性价比较
高。”世纪联华超市市府大道店工作人员
祝女士介绍，雪糕从 6月份起销量就开始
上涨，这波销售热潮会持续到9月份。

网红雪糕品牌遇冷

记者发现，曾经频频出圈的“网红”高
价雪糕钟薛高，几乎“销声匿迹”。“今年我
们没有进货钟薛高，它之前的虚假宣传，
非常影响消费者的购买意愿和信任度，再
加上价格虚高，销量并不好。”祝女士说，
还有哈根达斯和一些进口品牌雪糕，今年
销量平平无奇。平价雪糕每两天就要补一
次货，进口雪糕只进货一箱，一整个夏天
都不一定能卖光。

不过多位店主表示，今年不仅“雪糕
刺客”遇冷，整体销量也有所下降。“现在
我们店每天的销售额是两三千元，比去年
少很多。”王先生说，不少人在夏天更偏爱
奶茶、冷饮和冰淇淋等产品。

“今年客流量和去年相比有所减

少，带着雪糕销量也下降了一些。”祝
女士说，越来越多的人开始追求“性
价比”，相比线下，更喜欢在线上团购
雪糕。

“我每个夏天都会在群里团购两三
次，每次买个三四十支，只要六七十元
钱，特别划算。”市民周先生说，“吃雪糕
是为了清凉解渴，我只接受 10元以内的
雪糕，从不买那些所谓的网红雪糕，因为
这在我看来就是‘花钱听个响’，一点也
不值得。”

需要注意的是，吃雪糕要注意控制
量，不要一次进食太多，尤其是孕妇、婴幼
儿、体弱人群、肠胃功能不好的人群，容易
对肠胃造成刺激，引起腹痛、腹泻。此外，
市民在选购雪糕时，要认真查看生产厂
家、生产日期和保质期，尽量选择出厂日
期较近，质量有保证的产品。

曾经的“雪糕刺客”淡出江湖

今夏，平价雪糕最受欢迎

本报讯（通讯员杨舒媚）得知车上
有犯罪嫌疑人，长途大巴司机沉着应对，
助力民警快速破案。这一现实版的“保持
通话”情景，近来在仙居传为美谈。

7月 22日 13时许，仙居县横溪镇
碧丹岩村的村民老蒋急匆匆地来到横
溪派出所报案，称其放在车内的 5000
元现金被盗了。

民警立即赶赴现场，发现车辆门
窗无破坏痕迹，初步判定嫌疑人为拉
车门作案。随即，民警调取周边路段视
频监控，发现当日凌晨1时许，一名男
子鬼鬼祟祟地靠近老蒋的车辆，拉开
车门并在车内一通翻找后，关闭车门
离开现场。

民警巡线追踪、分析研判，很快锁
定犯罪嫌疑人戴某某。然而，就在横溪
派出所组织警力实施抓捕时，却发现
戴某某已于 13时 30分乘坐一辆开往
河北的大巴车，正行驶在诸永高速上。

戴某某要是到了河北，抓捕的难
度就会大大增加。于是民警和大巴车
所属的公司沟通，最后联系上了大巴
车司机林师傅。

“还有半小时到诸暨服务区，我会
开慢点……”当林师傅接到民警的电
话时，得知车里就坐着犯罪嫌疑人，心
里有点慌张。为了不打草惊蛇，他尽量
保持镇定，假装是在和朋友通话，告知
对方自己目前所在位置，并称会将车
辆开慢一些。

一路上，民警与林师傅先后通了
4次电话，并与大巴车保持一定的距
离。15时许，民警在诸永高速诸暨服
务区与林师傅会合，将车上的戴某某
人赃俱获。此时，离老蒋报案仅两个
小时。

经审讯，戴某某对当日在横溪镇
拉车门盗窃现金一事供认不讳，目前
案件正在进一步侦办中。

大巴司机“保持通话”
民警两小时破案追赃

7月 24日，在温岭市箬横镇文体中心图书馆内，箬横镇新时代文明实践所联合“扫黄打
非”办、关工委、文化站及行政执法部门等，开展“‘曙光狮’遇见‘暑小苗’”暨“护苗·绿书签”
专项行动，通过现场传授正版图书辨识知识、开展趣味游戏等方式，倡导未成年人绿色阅读、
文明上网。 台传媒通讯员江文辉摄

绿色阅读绿色阅读 文明上网文明上网

图为李勇正在为钻头涂抹丝扣油。

台传媒记者罗家辉

7 月 26 日至 28 日，由台州、金华、温州三市少工委
联合主办，台州市青少年活动中心承办的“青春交响·
梦想飞扬”浙江三地青少年管（弦）乐团交流活动在我
市举行。

此次交流活动，恰逢中国人民解放军建军 97周年之
际。为了引导青少年树立拥军爱军的思想，三地乐团首次合
作，来到武警台州支队机动中队，参加由共青团台州市委、
台州市退役军人事务局、台金温三地少工委等共同主办的

“同心固国防 共续鱼水情”浙江三地青少年八一拥军慰问
演出，向坚守岗位的武警官兵们致以节日的问候和崇高的
敬意。

慰问演出节目内容丰富，合奏《太阳出来喜洋洋》
《浏阳河》《灯火里的中国》《红旗颂》等经典曲目，展示
了三地青少年的才艺和风采，赢得了阵阵掌声。台州市
红领巾管乐团打击乐声部的屈杨同学表示，他们希望通
过节目让辛勤的武警战士们在紧张的训练之余感受到
音乐的力量。

“能够得到孩子们的关心与支持，让我更加坚定
了守护祖国、保护人民的信念。”武警台州支队执勤
一大队机动中队战士张帅欣赏完演出后说，这场音乐
会不仅是一次精彩的表演，更是一份鼓励和一种情感
的传递。

“我们以音乐为媒介，走进军营讴歌人民军队的伟大
与英勇。因为他们不仅是捍卫国家安全的钢铁长城，更是
传递正能量、引领社会风尚的时代楷模。”台州市青少年活
动中心主任顾昌盛表示，也希望通过此次交流活动，能加
深三地之间的友谊，提升艺术水平，搭建起一流的学习和
展示平台。

值得一提的是，使用长笛、单簧管、萨克斯等10种乐器
配合，奉献完美演出的台州市红领巾管乐团成立只有短短
两年时间。该乐团在共青团台州市委和台州市少工委的悉
心指导下，由台州市红领巾学院与台州市青少年活动中心
携手打造，是一个以公益性为核心的专业艺术团体。目前共
有团员49人，其中正式团员44人，预备团员5人。

台金温三地青少年
乐团进军营慰问

本报讯（通讯员
原 源）这段时间，临
海市综合行政执法局
负责管理的 6座户外
工作者驿站和 12 处

环卫工人爱心休息点全部投入使用，为高温下坚守岗位的
人们提供有力保障。

2020年以来，为服务环卫工人等户外劳动者，临海市综
合行政执法局整合了城区公厕的闲置空间、配套用房及中
转站附属用房等空间资源，“变”出了一处处实用、温馨的休
息点。

为了进一步满足群众需求，今年以来，该局以落实省民
生实事项目为契机，发挥单位服务群众优势，通过对原有的
环卫工人休息点重新排摸，将条件合适的6处休息点提升改
造为户外工作者驿站，供周边的户外劳动者临时休息、解暑
纳凉。

在三桥下户外工作者驿站，管理员陈天仙每天早早开
始烧水，擦拭桌椅书柜，准备迎接工友们在工作间隙来驿站
里纳凉、饮水。

对周边的一线工人来说，这一处处驿站和休息
点，是工作间隙的“落脚点”，是疲惫之时的“加油
站”。“从早上 5 点开始忙，忙得差不多了，就到驿站接
点水，休息一下。”环卫工人江师傅脸上满是笑容，

“感觉特别方便。”
江城里驿站的管理员朱美青说：“驿站开放之后，来

打开水的工人很多，都是在附近干活的。”休息点升级成
驿站后，除了原有的休息椅、茶水柜、烧水壶，还增加了
桌子、书柜、冰箱、充电器、血压仪等，可以提供的服务更
多了。

“大家都很喜欢到驿站来坐坐，既亲切又方便。”
她说。

温馨驿站
守护一线“清凉”

本报讯（记者盛鸥鸥）近日，椒江区洪家街道和浙江水
晶光电科技股份有限公司，分别给椒江区洪家第二中学送
去 10万元、5万元慰问金，以此感谢学校的付出，支持学校
的发展。

“推动‘产城人’融合发展，要从教育着手，切实解决人
才的后顾之忧。”洪家街道办事处副主任曾义平说，作为洪
家唯一一所公办初中，该校克服学位紧张等多重困难，为经
济社会发展扛起教育之责。“在财政资金紧张的情况下，街
道竭力带头做出表率，水晶光电也积极响应号召，践行社会
责任。”

优质的教育教学条件，是助力招商引资、人才集
聚的重要引擎。这些年来，洪家街道一直用实际行动
关心教育、支持教育、服务教育，辖区教育基础设施建
设全面升级，立德树人根本任务有效落实，育人效能
显著提高。

“街道与企业的大力支持，尤其是每年教师节前夕
举行的奖教奖学表彰活动，极大地调动了师生的工作
和学习积极性。”洪家第二中学党总支书记罗福林说，
面对人才集聚对教育资源的迫切需求，学校根据实际
情况向教育部门和街道争取了一些资金支持，把教学
规模提升到百分百解决积分入学需求，助力经济社会
发展。

据悉，该校以学生发展为第一要务，为学生量身定制成
长方案，帮助他们更好地增强体魄、强健心理、探索创新。同
时，不断加强精细化管理，教学改革实施精准提质。此次街
道奖励的 10万元，将用于建设劳动教育基地，切实丰富实
践育人平台。

“十年树木、百年树人，素质教育是教育的核心。”洪家
街道党工委书记徐其说，街道将进一步凝聚共识，协同助力
学校发展，努力构建教育高质量发展体系，办好辖区人民满
意的教育。

洪家：政企助力
教育共富


